

Leipziger Tageblatt

Anzeiger.

N 279. Mohtag, den 6. October. 1834.

Bekanntmachung.

Die versuchsmässige zeitherige Herabsetzung des Schlägelschakes vom inländischen Bräun- und Weissbire auf zwei Dritttheile der regelmässigen Sähe hat die dabei von uns beabsichtigte Erlangung besseren und wohlfeileren Bieres für die Consumenten nicht zur Folge gehabt, und wir haben daher im Einverständnisse der Herren Stadtverordneten beschlossen, vom 1. November d. J. an die früheren regelmässigen Sähe wieder eintreten zu lassen.

Leipzig, den 30. Sept. 1834. Der Rath der Stadt Leipzig.

Friedrich Müller, Stadtrath.

Friedrich August am 19. October 1813
Leipzigs Schuhengel. *)

Nur aus Rücksicht auf diesen verehrten Monarchen ließ Napoleon, so überzeugend und dringend ihm auch die ihn umgebenden Offiziere die Notwendigkeit, umsichtiger und kräftiger Maahregeln, zur Deckung des Rückzugs vorstellt, keine Befehlsgesetz ergehen. Obschon er den Verlust vorhersah, konnte er es doch nicht über sich gewinnen, eine der vorzüglichsten Städte unter den Augen ihres ehrenwürdigen Königs der Verwüstung Preis zu geben. **) Ja, dem Jahre 1813 konnte Friedrich August nichts anderes thun, als er gethan hat. Einen andern Weg einzuschlagen, war überaus bedenflich, ihm sogar unmöglich gemacht. ***) Der Schwob einiger Zweidächler, unserm König habe die Pfiffig-

kelt gefehlt, den gegen Sachsen geführten Streich zu parieren, fällt in sich selbst zusammen. Keinem, wenn auch allerhöchst approbierten Broschürenschreiber *) wird es gelingen, in irgend einer Hinsicht unsers seligen Königs ewigen Ruhm zu schmälern, welcher, wie das Volggestim-

Am Firmament, in ungetümmeltem Glanze die Augen erfreulich, fest steht. Bei dem Gedanken, dass unsre Stadt über alle Erwartung glücklich der großen Gefahr entging, in welcher sie bei dem Rückzuge der Franzosen schwachte, lässt uns nicht vergessen, dass wir diese Rettung keinem Fremden zu verdanken haben, sondern zunächst und allein unsrer um uns auch sonst so hochverdiensten Friedrich August. Keine Macht schützte Leipzig und hätte es auch nicht schützen können. Nur der innere, persönliche Werth seines Königs vermochte es. Wohl aber nicht konnte sein hoher persönlicher Werth an demselben Tage seine Person gegen das kourigste Ereigniss seines Lebens schützen, gegen die Gefangenennahme. Schon seit länger als sechs Jahren ist der ehrenwürdige Fürst durch den Tod von uns getrennt. Es geschehe, was bei seiner Regierungsjubelfeier ein Dichter **) sang:

Und wenn er scheitert spät, so schwört er
über Sargna's Flur, der Schusselfist!

*) Wie B. G. Niebuhr, F. M. Arndt u. a. waren, und jetzt Herr Cunow ist.

**) Das Gedicht steht in der Leipziger Zeitung 1818, am 20. Septbr., an dem Jubeltage des Königs.

S. T.

Redacteur: Dr. A. Barkhausen.